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TJEBC 

  
  
LA JORNADA BC. 
“REITERA AGENDA CIUDADANA CABILDEO PRO DERECHOS INDÍGENAS” 
Con el proyecto “Luchando por el reconocimiento de los derechos políticos de las mujeres 
indígenas a través del cabildeo legislativo y la capacitación en el litigio estratégico”, la 
organización civil Agenda Ciudadana por el Desarrollo y la Corresponsabilidad Social AC fue 
reconocida por el Instituto Nacional Electoral y el Programa de Naciones Unidas para el 
Desarrollo… Cabe recordar que en 2020, el Tribunal de Justicia Electoral del Estado de Baja 
California (TJEBC) resolvió el Incidente de Inejecución de Sentencia del Recurso de 
Inconformidad RI-30/2018 INC… 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/reitera-agenda-ciudadana-cabildeo-pro-
derechos-indigenas/ 
  
  
  
  

POLÍTICA ELECTORAL 

  
  
INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 
  
  

-      LOCALES 
  
  
DIARIO TIJUANA. 
“CONSEJO GENERAL DEL IEEBC CONVOCA A SU 19ª. SESIÓN EXTRAORDINARIA” 
MEXICALI, OCTUBRE 5, 2022. – Quienes integran el Consejo General del Instituto 
Estatal Electoral de Baja California (IEEBC), recibieron la convocatoria para la 
celebración de su 19ª Sesión Extraordinaria, misma que se llevará a cabo este jueves 
6 de octubre a partir de las 9:00 horas bajo la modalidad mixta. 
https://diariotijuana.info/2022/10/consejo-general-del-ieebc-convoca-a-su-19a-
sesion-extraordinaria 
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-      NACIONALES 
  
  
LA JORNADA. 
“INSTITUTO ELECTORALES NO PUEDEN SUSPENDER FINANCIAMIENTO A 
PARTIDOS”: TEPJF 
La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 
resolvió que los institutos electorales no pueden modificar o suspender el 
financiamiento público de los partidos políticos. 
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/05/politica/institutos-electorales-
no-pueden-suspender-financiamiento-a-partidos-tepjf/ 
  
  
LA JORNADA. 
“REVOCA TEPJF MEDIDA SOBRE ACTOS ANTICIPADOS DE CAMPAÑA EN SRE” 
Ciudad de México. La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) revocó la medida cautelar impuesta al subsecretario para 
América Latina y el Caribe de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Maximiliano 
Reyes, por parte de la Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional 
Electoral. 
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/04/politica/revoca-tepjf-medida-
sobre-actos-anticipados-de-campana-en-sre/ 
  
  
AM QUERÉTARO. 
“INE AMENAZA CON IRSE A LA SCJN EN CASO DE QUE HAYA MÁS RECORTE 
PRESUPUESTAL” 
El INE amenazó con recurrir de nueva cuenta a la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación en caso de un recorte presupuestal, previo a los trabajos del proceso 
electoral, para el 2024, ya que los recursos son indispensables “para tener 
elecciones ciertas y confiables”. 
https://amqueretaro.com/mexico/2022/10/05/ine-amenaza-con-irse-a-la-scjn-en-
caso-de-que-haya-mas-recorte-presupuestal/ 
  
  
LA JORNADA. 
“TIENE EL INE OBESO ‘CHOCHINITO’ PARA RETIRO DE ALTOS MANDOS” 
Ciudad de México. Los partidos en la Cámara de Diputados han tenido 
acercamientos y reuniones, a fin de elaborar una propuesta de reforma electoral 
que, se prevé, sea presentada a mediados de octubre. El coordinador de Morena, 
Ignacio Mier, dijo que hay temas de coincidencia, como el de reducir y simplificar los 
trámites y la estructura burocrática del Instituto Nacional Electoral (INE). 
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https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/05/politica/tiene-el-ine-obeso-
cochinito-para-retiro-de-altos-mandos/ 
  
  
IMAGEN. 
“EL INE RECIBE ENTRE 2 MIL Y 3 MIL CIBERATAQUES MENSUALES” 
El INE recibe entre dos mil y tres mil ciberataques mensuales, la mayoría que 
pretenden denegar el servicio en la página web del Instituto, pero también en 
algunos casos, para tratar de interferir en las citas que los ciudadanos realizan para 
acudir a los módulos de expedición de la credencial para votar, explicó el titular de 
la Unidad Técnica de Servicios de Informática, Jorge Torres.  
https://www.imagenradio.com.mx/el-ine-recibe-entre-2-mil-y-3-mil-ciberataques-
mensuales 
   
  

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 
  
  
-      LOCALES 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“REVISA FRANCISCO PÉREZ TEJADA SANCIÓN DE SINDICATURA” 
Después que se diera a conocer que la Sindicatura Municipal sancionó al ex 
presidente municipal, Francisco Pérez Tejada Padilla, con una inhabilitación para 
ejercer un cargo público, el ex edil manifestó que analiza jurídicamente 
la sanción y que no busca colocase en la política. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/revisa-francisco-perez-tejada-
sancion-de-sindicatura-8986617.html 
  
  
  
  
  

  

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL 

  
  
LA CRÓNICA. 
“ARRANCA GOBIERNO CON ‘OCTUBRE MES ROSA’” 

Dentro del marco del Día Internacional de lucha contra el Cáncer de mama, que se celebra 
el 19 de octubre, el Gobierno del Estado en coordinación con la Secretaría de Salud            
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https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Arranca-Gobierno-con-Octubre-mes-
Rosa-20221003-0033.html 
  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“EMPLEOS REMUNERADOS AYUDARÁ A DISMINUIR DELINCUENCIA”: MARINA DEL PILAR 

TIJUANA.- Durante el miércoles de mañanera, la gobernadora del estado Marina del Pilar 
Ávila Olmeda aseguró que el crear más empleos mejores remunerados ayudará al estado a 
disminuir la delincuencia. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/tijuana/685245/empleos-remunerados-
ayudara-a-disminuir-delincuencia-marina-del-pilar.html 
  
   

  
-      TIJUANA 

  
  
ZETA. 
“OTRA FUGA EN ACUEDUCTO FLORIDO-AGUAJE DEJARÁ SIN AGUA A 833 
COLONIAS” 

En menos de diez días, 833 colonias de Tijuana y Playas de Rosarito sufrirán 
nuevamente intermitencia, baja presión y suspensión temporal del servicio de agua 
potable, por la reparación de una nueva fuga detectada en el Acueducto Florido-
Aguaje. 
https://zetatijuana.com/2022/10/otra-fuga-en-acueducto-florido-aguaje-dejara-
sin-agua-a-833-colonias/ 

  
   
  

  

AYUNTAMIENTOS 

  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“RINDE PRIMER INFORME NORMA BUSTAMANTE MARTÍNEZ” 
Este martes, frente a autoridades de diferentes órdenes de gobierno, del sector 
empresarial y de representantes de la sociedad civil, rindió su primer informe de 
gobierno la presidenta Municipal, Norma Bustamante Martínez. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/rinde-primer-informe-norma-
bustamante-martinez-8984148.html 
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RADAR BC. 
“ENTRE POLÍTICOS Y ESCOLTAS, ASÍ FUE EL INFORME DE NORMA BUSTAMANTE” 
Mexicali. El primer informe de actividades de la alcaldesa de Mexicali, Norma Alicia 
Bustamante Martínez, contó con la asistencia de gran parte de las figuras políticas 
de Baja California, desde diputados, regidores, directores de dependencias, hasta 
los presidentes municipales del resto de los municipios del 
Estado https://radarbc.com/general/entre-politicos-y-escoltas-asi-fue-el-informe-
de-norma-bustamante/ 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“PRETENDE AYUNTAMIENTO LIQUIDAR DEUDA HISTÓRICA DE ISSSTECALI” 
El Ayuntamiento de Mexicali buscará acordar un convenio con el Issstecali para 
liquidar el adeudo histórico que queda con el instituto, el cual a la fecha asciende 
los 200 millones de pesos. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/pretende-ayuntamiento-liquidar-
deuda-historica-de-issstecali-8984794.html 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“IMPUGNA SINDICATURA 55 PLAZAS SINDICALES” 
Después de que se otorgaron 85 plazas a trabajadores municipales hace un mes, 
la Sindicatura determinó impugnar 55 que considera se dieron de manera irregular 
por la Comisión Mixta de Escalafón. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/impugna-sindicatura-55-plazas-
sindicales-8987507.html 
  
  
-      TIJUANA 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“NECESARIO, CAMBIAR MANDOS POLICIACOS EN TIJUANA”: REGIDORES 
PANISTAS 
Regidores del PAN insistieron en que los mandos de la Secretaría de Seguridad y 
Protección Ciudadana Municipal (SSPCM), deben de ser sustituidos ante los 
“escasos'' resultados tras un año en el cargo. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/necesario-cambiar-mandos-policiacos-
de-tijuana-regidores-panistas-8987649.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
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“HECHOS VIOLENTOS CADA VEZ MÁS CERCA DE ZONAS TURÍSTICAS”: COTUCO 
Los diversos hechos violentos en la ciudad dificultan la atracción de turismo, señaló 
Arturo Gutiérrez Sánchez, presidente del Comité de Turismo y Convenciones de 
Tijuana (Cotuco). 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/hechos-violentos-cada-vez-mas-cerca-
de-zonas-turisticas-cotuco-8986944.html 
  
  
FRONTERA. 
“DESALOJAN A 600 FAMILIAS DE PREDIO EN VALLE REDONDO” 
Tijuana BC.- Agentes de la Policía Municipal y la FGE auxiliaron en el desalojo de 
familias que llevaban entre 6 meses y un año ocupando el predio de manera 
irregular. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Desalojan-a-600-familias-de-predio-
en-Valle-redondo-20221005-0001.html 
  
  
-      ROSARITO 
  
  
FRONTERA. 
“ARACELI BROWN DESTACA REGULARIZACIÓN DE LA TIERRA” 
Rosarito BC.- La regularización de la tierra que beneficiará a casi 100 colonias en 
Rosarito, es de acuerdo a la alcaldesa Araceli Brown Figueredo, el logro más 
importante que ha tenido su gobierno ya que este municipio es uno de los que más 
tierras ejidales tiene y la mayoría de los fraccionamientos fueron creados con esas 
tierras. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/rosarito/Araceli-Brown-destaca-
regularizacion-de-la-tierra-20221005-0002.html 
  
  
  
  
  

CONGRESO 

  
  
LA JORNADA BC. 
“CONVOCA CONGRESO DE BC AL FORO ‘LA RUTA HACIA LA PREVENCIÓN Y CONTROL DEL 
CÁNCER” 
Mexicali, 4 de octubre.- Con la finalidad de llevar a cabo trabajos de análisis sobre 
prevención, control, tratamiento y atención a personas con cáncer, los diputados de la XXIV 
Legislatura, acordaron implementar un foro bajo el esquema de Parlamento Abierto, para 
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el 
próximo 14 de noviembre, invitando a personas afectadas, familiares, expertos, 
organizaciones de la sociedad civil y la comunidad en general, para compartir sus puntos de 
vista, opiniones y aportaciones de retroalimentación, sobre la detección, tratamiento y 
atención de esta enfermedad.  
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/congresobc/convoca-congreso-de-bc-al-foro-la-
ruta-hacia-la-prevencion-y-control-del-cancer/ 
  
  
LA JORNADA BC. 
“INSTALA CONGRESO DE BC ASAMBLEA PARA CONSULTA DE REFORMA A LA LEY DE 
EDUCACIÓN” 
Mexicali, 4 de octubre.- Diputadas y diputados, junto a personal técnico y de apoyo, 
funcionarios de gobierno y representantes de las comunidades indígenas, realizaron la 
instalación de la Asamblea Informativa sobre los temas de la Consulta de las Personas con 
Discapacidad y Pueblos y Comunidades indígenas y Afromexicanas de la entidad, como una 
primera etapa para la reforma de la Ley de Educación de Baja California, en la sede del Poder 
Legislativo. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/instala-congreso-de-bc-asamblea-para-consulta-
de-reforma-a-la-ley-de-educacion/ 
  
  
  
  

SENADORES / DIPUTADOS / DEPENDENCIAS INSTANCIAS 
FEDERALES 

  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“EN BC SE HAN REGULARIZADO 140 MIL AUTOS ‘CHOCOLATE’”: SAT BC 
BAJA CALIFORNIA.- En Baja California se han regularizado un total de 140 mil vehículos 
usados de procedencia extranjera al mes de septiembre y ya se encuentra disponible el 
sistema para continuar con la extensión del Decreto emitido por el Presidente de México, 
Andrés Manuel López Obrador, dijo Gustavo Santos Hernández Valenzuela, director del 
Servicio de Administración Tributaria de Baja California (SAT BC). 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/685075/en-bc-se-han-
regularizado-140-mil-autos-chocolate-sat-bc.html 
  
  

-      TIJUANA 
  
  
AFN TIJUANA. 
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“MONTSERRAT TIENE RAZÓN SOBRE NUEVO HOSPITAL MENTAL”: RUIZ 
TIJUANA BC 4 DE OCTUBRE DE 2022 (AFN).- El delegado federal único en Baja 
California Jesús Alejandro Ruiz Uribe, manifestó que se requiere un hospital mental 
en la ciudad, ya que antiguamente se contaba con uno y lo quitaron; y el que 
funciona actualmente es privado. 
https://afntijuana.info/informacion_general/132758_monserrat_tiene_razon_sobr
e_un_nuevo_hospital_mental_ruiz_uribe#ver_nota 
  

  
 
 

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 

  
  
FRONTERA. 
“GENERÓ BAJA CALIFORNIA 13 MIL MDD EN EXPORTACIONES” 
Tijuana, BC.- Durante el segundo trimestre del presente 2022, el estado de Baja California 
generó un total de 13 mil 052 millones de dólares en exportaciones, de acuerdo al Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Genero-Baja-California-13-mil-mdd-en-
exportaciones-20221004-0018.html 
  
  
FRONTERA. 
“PAÍSES ASIÁTICOS EXPLORAN PARA INVERTIR EN BAJA CALIFORNIA”: CCE 
Tijuana, BC.- Países del sudeste asiático buscan invertir en Baja California y concretar 
relaciones en traslado de mercancías, señaló el titular del CCE de Tijuana, Francisco Rubio 
Rangel. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Paises-asiaticos-exploran-para-invertir-en-
Baja-California-CCE-20221005-0012.html 
  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“VEHÍCULOS CERO EMISIONES ELEVARÁ COSTOS DEL TRANSPORTE”: CANACAR 
Un alza en los costos del transporte de mercancías se podría derivar de las políticas 
de uso de autos eléctricos o cero emisiones por parte del estado 
de California en Estados Unidos, señaló el delegado de la Cámara Nacional del 
Autotransporte de Carga (Canacar) en Mexicali, Luciano Jiménez Laveaga. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/vehiculos-cero-emisiones-elevara-
costos-del-transporte-canacar-8987487.html 
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-      TIJUANA 
  
  
FRONTERA. 
“FORTALECER PROVEEDURÍA, PRIORIDAD PARA TIJUANA”: DEITAC 
Tijuana, BC.- Fortalecer la proveeduría es uno de los retos que se tienen en la 
industria local, señaló el titular de la asociación de Desarrollo Económico e Industrial 
de Tijuana (Deitac), Carlos Jaramillo Silva. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Fortalecer-proveeduria-prioridad-
para-Tijuana-Deitac-20221005-0013.html 
  
  
  
  

  
EDUCACIÓN / CULTURA. 

  
  
LA CRÓNICA. 
“ESPERAN ASIGNAR 250 MAESTROS DE SECUNDARIA ESTA SEMANA”: SEE 
Son alrededor de 250 maestros los que están por asignarse en secundarias de todo el 
estado, adeudando 2 mil 600 horas y siendo afectados principalmente Tijuana y Mexicali, 
así lo dio a conocer el Secretario de Educación, Gerardo Solis Benavides.  
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Esperan-asignar-250-maestros-de-
secundaria-esta-semana-SEE-20221004-0019.html 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“EDIFICIO DE RECTORÍA A LA ESPERA DE DECLARATORIA COMO PATRIMONIO HISTÓRICO” 
Para este año podría terminar el proceso para emitir la declaratoria de patrimonio 
histórico y cultural del edificio de Rectoría de la Universidad Autónoma de Baja California 
(UABC), indicó la titular de la Secretaría de Cultura del estado, Alma Delia Ábrego Ceballos. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/edificio-de-rectoria-a-la-espera-de-
declaratoria-como-patrimonio-historico-8984298.html 
  
   

  
  

SALUD. 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
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“DIAGNOSTICAN A 400 MUJERES CON CÁNCER DE MAMA DURANTE EL 2022” 
Alrededor del 30% de los casos de cáncer de mama en mujeres bajacalifornianas es 
detectado de forma tardía, lo que reduce de forma importante la posibilidad de 
supervivencia, admitió el secretario de Salud de Baja California, Adrián Medina Amarillas. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/diagnostican-a-400-mujeres-con-cancer-de-
mama-durante-el-2022-8986335.html 
  
  
LA CRÓNICA. 
“MAYORÍA DE MEDICAMENTOS CADUCADOS FUERON COMPRADOS CON RECURSO 
FEDERAL” 
La mayor parte de medicamentos caducos en la Secretaría de Salud, de los cuales la suma 
ya asciende a los más de 200 millones de pesos, fueron comprados con recurso federal, 
reveló el secretario de Salud, el Dr. Jose Adrián Medina Amarillas.  
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Mayoria-de-medicamentos-caducados-
fueron-comprados-con-recurso-federal-20221004-0032.html 
  
  
RADAR BC. 
“RECONOCE SALUD QUE SÍ HUBO MEDICAMENTO PARA EL CÁNCER CADUCO” 
Mexicali. José Adrián Medina Amarillas, Secretario de Salud en Baja California reconoció 
que sí hubo medicamento para el cáncer que se caducó en la presente administración. Lo 
anterior, luego de que el Instituto de Servicios de Salud Pública del Estado de Baja California 
(ISESALUD), diera a conocer mediante el oficio SGA-DA-RMCAB 023202-2022 la lista de 
medicamentos completos 
https://radarbc.com/general/reconoce-salud-que-para-el-cancer-caduco/ 
  
  
   

  
SEGURIDAD PÚBLICA. 

   
-      TIJUANA 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“ALERTA SÍSMICA NO DARÍA OPORTUNIDAD DE EVACUAR”: PROTECCIÓN CIVIL DE 
TIJUANA 
En Tijuana no sería efectivo instalar alertas sísmicas porque las fallas geológicas 
están muy cercanas y no daría tiempo a la ciudadanía de evacuar, señaló Bernardo 
Villegas Ramírez, director de Protección Civil de Tijuana. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/alerta-sismica-no-daria-oportunidad-de-
evacuar-proteccion-civil-de-tijuana-8986838.html 
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-      SAN FELIPE 
  
  
PERIODISMONEGRO. 
“MARINO EN POLICÍA MUNICIPAL PORQUE SAN FELIPE ‘TIENE MAR’” 
MEXICALI. El presidente del Concejo Fundacional de San Felipe, José Luis Dagnino, 
justificó el nombramiento de un capitán de la Secretaría de Marina como director 
de la Policía Municipal debido a que la entidad “tiene mar”. 
https://www.periodismonegro.mx/2022/10/04/marino-en-policia-municipal-
porque-san-felipe-tiene-mar/ 
  
   
  

COLUMNAS / OPINIÓN 

  
  
AFN POLÍTICO. 
“LAS RAZONES QUE SOLICITÓ LA ALCALDESA MONTSERRAT CABALLERO” 
  
TIJUANA BC 4 DE OCTUBRE DE 2022 (AFN).- No crean que dejamos atrás el tema de la 
inseguridad en Baja California, y las razones que solicitó la presidenta municipal Montserrat 
Caballero Ramírez, para fundamentar la petición y/o exigencia que han hecho algunos 
grupos y particularmente abogados, para que se deshaga de su secretario de Seguridad, 
Fernando Sánchez González.  
Temas de índole político nos han ocupado, sin embargo, esto no lo podemos dejar de lado 
por la situación tan grave que vivimos en la entidad, y particularmente en Tijuana. 
Pero no es solamente la remoción de Fernando Sánchez González la que estaría urgiendo, 
sino que hay otro personaje que cómodamente está "nadando de muertito", y que nada ha 
dicho y mucho menos hecho para contener esta ola de violencia que padecemos, y me 
refiero al director de Policía y Tránsito de la ciudad, Rafael Vázquez Hernández. 
Y si la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda, hubiese estado las últimas dos semanas 
en Baja California, pero sobre todo si tuviese consciencia de la responsabilidad que también 
le cabe en este tema, muy probablemente debería haber preguntado las razones que otros 
tantos bajacalifornianos están esgrimiendo, para que también queden fuera (pero de 
manera urgente) el secretario de Seguridad Ciudadana en la entidad, el general Gilberto 
Landeros Briseño y el fiscal estatal, Ricardo Iván Carpio Sánchez. 
https://afntijuana.info/afn_politico/132762_las_razones_que_solicito_la_alcaldesa_mont
serrat_caballero#ver_nota 
  
  
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
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PRIMER 
ROUND… EL RETO… IMPUGNACIÓN… 
  
En la pelea a tres rounds, que es la administración del XXIV ayuntamiento, se puede decir 
que la alcaldesa NORMA BUSTAMANTE MARTÍNEZ resultó con un empate, ya que fue un 
primer informe con algunos resultados, nada trascendentales, pero también otras carencias 
que requieren mayor atención como el tema de seguridad. 
En un desmenuzar del informe, la alcaldesa se desvivió por alabar y elogiar el apoyo de la 
gobernadora MARINA DEL PILAR ÁVILA OLMEDA, al punto que parecía más un informe de 
la mandataria estatal que de la alcaldesa. Llamó mucho la atención que literalmente en 
primera fila fueron colocados los regidores de la oposición, del PAN, PESBC, Movimiento 
Ciudadano e Independiente, mientras en la segunda fila los de Morena, lo cual fue una 
estrategia política para aminorar el golpeteo político, así que fue una buena jugada. 
Un personaje que se llevó el día fue el exalcalde FRANCISCO PÉREZ TEJADA PADILLA, en 
cuyo gobierno se originó toda la deuda a Issstecali por la retención de recursos de los 
trabajadores y desvío de los mismos a otros gastos durante su administración. Dicha deuda 
pasó por varios exalcaldes y alcaldesas y hasta ahora logró anunciarse en el informe de 
NORMA BUSTAMANTE que se terminaría de pagar entre recursos propios y terrenos, 
revelación que provocó aplausos entre los asistentes, por salir del ayuntamiento de esa casi 
interminable deuda. Pero la cuestión fue: ¿Por qué aplaudir algo que fue originado en el 
mismo ayuntamiento y el mismo responsable estaba entre las filas aplaudiendo?, sobre 
todo sin haber recibido ningún castigo o sanción por la irresponsabilidad administrativa. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-primer-round-8988078.html 
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